

Bericht der Verwaltung zum Sozialausschuss am 10. September 2025

Vom 11.-13.07.2025 fanden die 65. Fritz-Reuter-Festspiele statt. Höhepunkte waren die Aufführungen des Stücks „Ut de Franzosentid“. Vom Citylauf über Kindertheater, Musik und Bandauftritten war für jeden etwas dabei. Die Feuerwehren boten Showvorführungen, die Verkehrswacht und viele Vereine präsentierten sich und sorgten für Abwechslung. Leider hat das Wetter nicht so gut mitgespielt.

Am 14.07.25 lud der Bürgermeister zur einer Einwohnerversammlung ein. An dieser wichtigen Veranstaltung nahmen rund 60 Bürgerinnen und Bürger aus der Stadt teil. Die Versammlung bot eine wertvolle Gelegenheit für den direkten Austausch zwischen der Stadtverwaltung, den anwesenden Stadtvertretern und den Einwohnerinnen und Einwohnern, um aktuelle Themen, Projekte und die finanzielle Lage der Stadt zu erörtern.

In der Stadtvertretersitzung am 24.07.25 hat die Fraktion Die Linke/Zählgemeinschaft Herr Trautmann einen Antrag gestellt, die Niederdeutsche Sprache zu stärken, Reuters Erbe zu bewahren und das Fritz-Reuter-Literaturmuseum als immaterielles Kulturerbe anzuerkennen. Die Stadtverwaltung bearbeitet derzeit die Antragstellung.

Am 24.07.25 fand die Zeugnisübergabe für die Berufsreife und Mittlere Reife in der Ivenacker Traditionshalle statt. Am 25.07.25 erhielten die Abiturienten ihre Zeugnisse.

Vom 31.07. – 04.08.2025 nahmen die Stadtvertreterin Marita Gropp und Herr Hans-Georg Kunisch vom Arbeitskreis Städtepartnerschaften am Stadtfest in Silalé teil. Herr Kunisch hat die dort gewonnenen Eindrücke und Gespräche in einem kurzen Artikel zusammengefasst, welcher auf der Homepage und im Amtsblatt veröffentlicht wurde.

Am 14.08.2025 wurde im Saal des Schlosses der Film „Wir sind Viele“ (Proteste für die Demokratie) in Zusammenarbeit mit „KATAPULTMV“ gezeigt. Ca. 20 Bürgerinnen und Bürger folgten der Einladung.

Am 03.09.2025, 10.00 Uhr lädt die Stadtbibliothek Stavenhagen zum Ferienkino ein. Gezeigt wird der Film „Der Junge und die Wildgänse“.

Der Sommerempfang der Reuterstadt Stavenhagen findet am 12.09.25 auf dem Schlosshof statt. Ausweichmöglichkeit bei Regen für die 250 Gäste wird die stadteigene Zweifeldsporthalle sein. Es werden wieder Gäste aus den Partner- und Freundschaftsstädten Preetz, Eisenach, Wittstock sowie Silalé erwartet, die vom 12.-14.09.25 in der Stadt verweilen werden. Sowohl das Programm für den Sommerempfang als auch für die Gäste steht bereits fest.

Der Tag des offenen Denkmals wird seit 1993 bundesweit durch die Deutsche Stiftung Denkmalschutz koordiniert. Der Aktionstag, an dem viele sonst nicht zugängliche Denkmäler für die Bürger geöffnet werden, findet jährlich am zweiten Sonntag im September statt. Diesmal am 14. September 2025. Das Fritz-Reuter-Literaturmuseum lädt an diesem Tag alle Bürgerinnen und Bürger zu einem freien Besuch in seine Räume ein.

Wir weisen Sie darauf hin, dass der nächste Plattdeutsche Stammtisch am 17.09.25 um 18.00 Uhr in der Alten Synagoge stattfindet und von Herrn Dietmar Dumjahn

durchgeführt wird. Dieser hat sein erstes Plattdeutsches Buch „Waterwelten, künstliche Intelligenz und anner Wunderlichkeiten“ veröffentlicht, welches im Literaturmuseum und der Stadtbibliothek käuflich erworben werden kann.

Fritz Reuter und Playmobil – Das Vorserienmodell ist eingetroffen, wird begutachtet und schließlich freigegeben. Der Verkauf startet voraussichtlich am 07. November 2025 zum 115. Geburtstag Fritz Reuters, exklusiv im Fritz-Reuter-Literaturmuseum Stavenhagen. Der Preis wird rechtzeitig bekanntgegeben.

Weiterhin hat die Stadt Stavenhagen einen Fotowettbewerb ins Leben gerufen. Unter dem Hashtag #Stadtkalender2027 können Bürgerinnen und Bürger ihre schönsten Fotos aus der Stadt einreichen – egal ob Naturaufnahmen, Lieblingsorte, charmante Ecken, besondere Motive oder alltägliche Szenen, die das Leben in unserer Stadt widerspiegeln, alles ist erlaubt. Jeden Monat kürt eine unabhängige Jury das schönste Bild aus allen Einsendungen. Das Gewinnerfoto wird in unserem Amtsblatt veröffentlicht und findet seinen Platz im Stadtkalender 2027. Der Wettbewerb wird rege angenommen.

Der Bürgermeister hat am 30.09.25, 17.30 Uhr wieder ein Treffen der Vereine im Schloss geplant. Gespräche zur ärztlichen Versorgung sind am 07.10.25 um 17.00 Uhr mit Ärzten, der Kassenärztlichen und Kassenzahnärztlichen Vereinigung und einem Berater von MV Gesund-vor-Ort geplant. Die Stadtvertreter sind zu diesen Terminen ebenfalls recht herzlich eingeladen.

Noch bis zum 08.10.2025 läuft die Bewerbungsfrist für die Ausbildung zum/zur Verwaltungsfachangestellten in der Fachrichtung Kommunalverwaltung in unserer Stadt. Die Ausbildung beginnt ab dem 01. September 2026. Es sind alle Interessierten aufgerufen, aussagekräftige Bewerbungen einzureichen.

01.09.2025/SW